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UNIVERSIDAD DE SANTIAGO DE CHILE 

FACULTAD DE HUMANIDADES 
ESCUELA DE PERIODISMO 

CONSEJO DE ESCUELA  SESIÓN N° 

Fecha:  Mi.  12.06.2024 Lugar:   Sala Consejo Escuela  

Hora inicio:  11:38 Hora término:    12:59 hrs.  

 
Integrante Categoría/Cargo Asistencia 

ANTOINE FAURE  DIRECTOR SÍ 

ALEJANDRA PHILLIPPI MIRANDA JEFA DE CARRERA DIURNO SÍ 

PAULA HUENCHUMIL JEREZ COORDINADORA ACAD. VESPERTINO SÍ 

LORENA VALDERRAMA ZENTENO DIRECTORA MAG. CS. DE LA COMUNIC. NO C° Post 

MARÍA XIMENA ORCHARD RIERIO DIRECTORA CECOMP SÍ 

EDI EFRAÍN BÁMACA LÓPEZ DIRECTOR REV. REPRESENTACIONES  SÍ 

PEDRO REYES GARCÍA COORD. TITULACIÓN ESCUELA  SÍ 

EDUARDO ROMÁN ÁLVAREZ  COORD. LÍNEA FORM. PROFES. SÍ 

RENÉ JARA REYES COORD. EDUCACIÓN CONTINUA NO (ICC) 

VERÓNICA ROCAMORA VILLENA PROF. ASISTENTE SÍ 

NICOLÁS DEL VALLE ORELLANA COORD. VINCULACIÓN CON EL MEDIO SÍ 

DAVID JOFRÉ LEIVA PROF. ASISTENTE SÍ 

JUAN PABLO ARANCIBIA CARRIZO PROF. ASISTENTE SÍ 

LEONEL YÁÑEZ URIBE REPRESENTANTE  PROF. HORAS SI 

MÓNICA VENTURA ALCAÍNO REPRESENTANTE FUNCIONARIOS  SÍ 

 REPRESENTANTE  ESTUDIANTES     NO 

   

 
 
Tabla: 

1. Voto del Acta de Consejo de Escuela de mayo 2024 
2. Reporte de programas. Presentan los/as Directores/as y Coordinadores/as 
3. Reporte Consejo FAHU. Presenta la representante de Escuela, Dra. Verónica Rocamora 
4. Proyecto de indización de la Revista Re – Presentaciones.  Presenta Director de la Revista, Dr. 

Efraín Bámaca  
5. Informaciones generales, presenta Director de Escuela 
6. Varios 
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DESARROLLO DE TEMAS: 
 
El Representante de los Funcionarios saliente, entrega palabras de despedida y agradece la experiencia 
recogida durante estos años en el cargo y presenta a la nueva Representante Mónica Ventura. 
 
Director agradece y da la bienvenida a la nueva Representante.  
 

▪ Director Antoine Faure, introduce la instancia del Consejo y presenta los puntos de Tabla 

 

1. Se vota Acta de Escuela de fecha 08 de mayo de 2024.  Se aprueba por mayoría y se abstiene la 

Representante de Funcionarios,  aludiendo su reciente ingreso al Consejo de Escuela.  

 

2. Reporte de Programas: 

 

1) Presenta la Jefa de Carrera Diurno, Dra. Alejandra Phillippi 

 

▪ Proceso de planeación docente para el 2-2024.   Planeación lista y subida a la plataforma 

SIAC.  91 secciones creadas.  Sólo queda pendiente la asignación de salas. 

▪ Respecto al cuerpo académico, informa que para el 2-2024, habrá solo una profesora 

nueva.  En general se mantiene el staff de profesores/as. 

▪ Existen profesores/as que podrían postular a contrato indefinido. 

▪ Proceso de inscripción de asignaturas.  Hechas las consultas por la FAHU, informa que se 

elimina la inscripción por Ranking.  El proceso de inscripción será por orden de llegada y 

cupos.  Por lo mismo, se consideró la creación de 3 secciones para cada curso;  2 cursos en 

paralelo y 1 tercer horario como alternativo. 

▪ Siempre en el marco de la planeación docente 2-2024, la J. de Carrera informa que la carrera 

de Ingeniería Eléctrica, ha solicitado incorporar como Curso de Formación Integral, 

Desarrollo de habilidades blandas y redacción. 

▪ Elecciones Representante de Profesores Hora.  Informa que hay candidata única; la 

profesora Verónica González Pereira.   El TRICEL está conformado por el profesor Luis L. 

Yáñez, la profesora Carla Rivera y profesora Alejandra Phillippi. 

▪ Movilidad Estudiantil.  De lo que va de año lectivo 2024, hay 12 postulaciones de intercambio 

(a España, Inglaterra y Alemania). 

▪ Cuenta Pública Presidencial 2024.   Participaron 17 estudiantes, con un reconocido 

desempeño. 

▪ Informa que dos estudiantes de segundo año de la carrera, realizaron una publicación en 

Revista Paula.   Este trabajo fue realizado en la asignatura Géneros y Técnicas periodísticas, 

a cargo de la profesora Amanda Marton. 

▪ Informa que se ha considerado la coordinación de Talleres (en el marco de planes 

operativos) después del receso de fiestas patrias.  Se dictarían días sábados y serían sobre 

“Periodismo Intercultural” a cargo de la profesora Paula Huenchumil y “Periodismo y 

Migración”,  a cargo de la profesora Amanda Marton. 

▪ Profesor P.  Reyes, respecto de publicaciones, informa que él también trabajó con un estudiante 

y,  que le aceptaron la publicación en una revista. 

▪ Director,  agradece difundir a través de Comunicaciones. 

▪ Director,  en el marco de asignación de salas (planeación docente) solicita a la jefa de carrera, 

liberar el Altillo,  entre las 12:45 y 15:20,  porque a partir del segundo semestre,  se habilitará 

como casino para funcionarios/as y académicos/as 
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2) Presenta Coordinadora Académica del Programa de Periodismo Vespertino, Prof.  Paula 

Huenchumil. 

▪ Proceso de planeación docente 2-2024.   Planeación lista y subida a la plataforma.  Sólo 

falta asignación de salas. 

▪ Taller Bibliográfico.  Impulsado por la Coordinación de Titulación.  Lo dicta funcionarias de 

la Biblioteca Central (centrado en Normas APA).  Está dirigido a estudiantes que estén 

desarrollando Seminario de Título,  del diurno, vespertino y magíster.   La primera fecha fue 

el 06 de junio y quedarían dos fechas mas:   19 de junio y 05 de julio de 2024. 

▪ Clases Modalidad Híbrida.   Esta opción se ha considerado para las asignaturas con clases 

el día viernes (3 profesores).  El Comité Académico está revisando esta opción. Ya se 

sostuvo una reunión con el Vicedecano de Docencia y se revisa factibilidad de algo 

permanente para los días viernes. 

▪ Respecto de la participación de un representante en el Consejo de Escuela, va a bajar la 

información a los distintos niveles, para que se organicen y,  si lo estiman,  nombren a un/una 

representante. 

▪ Se acoge solicitud de estudiantes del tercer nivel,  referida a la posibilidad de dictar un Taller 

para reforzar redacción de noticias,  en atención a que expresaron que se sienten “débiles” 

en esa área.  Se revisará posibilidad de horarios y disponibilidad. 

▪ Trámites administrativos.   Se refiere a algunos trámites administrativos aún pendientes, 

dado lo lento del proceso.  Entre estos, el caso de Ricardo Candia Cares,  estudiante ingreso 

2024,  quien solicitó exención total de arancel,  aludiendo ser estudiante sancionado en el 

periodo de autoridades militares de la época (1981). 

▪ Prof. N. Del Valle,  consulta/ sugiere que podrían asistir estudiantes de todos los niveles a los 

Talleres Bibliográficos. 

▪ Prof. P. Reyes,  aclara que están todos/as invitados. 

▪ Prof. D. Jofré,  comenta que sería bueno que los profesores/as guías también se enteraran de 

estas actividades para reforzar la participación. 

▪ Prof. A. Phillippi, sugiere que esta actividad esté supeditada a una actividad de Seminario (que 

sea obligatorio). 

 

3) Presenta Director en representación de la Directora del Magíster en Ciencias de la 

Comunicación, Dra. Lorena Valderrama (en consejo de Postgrado)  

 

▪ Inauguración del año académico, contó con la participación del académico Martín Becerra, 

quien dictó una conferencia. 

▪ Coordinadora del Magíster.   El Programa ya cuenta con una nueva Coordinadora;  Anielka 

Pérez Picado,  Licenciada en Comunicación Social. Hubo un llamado abierto con 31 

postulaciones en total.    

▪ En el marco del POE / Internalización se considera 2 becas a actividades. 

▪ Representante Estudiantil en el Consejo de Escuela.   Los estudiantes de primer año,  

eligieron a Margarita Müllendorff,  sólo falta la ratificación para que sea invitada al próximo 

consejo. 

▪ Planeación docente 2-2024.   Está lista.  Considerados Cursos Electivos y Cursos 

Multidisciplinarios.  
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4) Presenta Directora del Programa CECOMP, Dra.  María Ximena Orchard 

 

▪ Actividades 

o 22 de mayo / convocatoria de investigadores 

▪ Continuidad del Centro.  Figura del Programa Centro 

o La decisión no ha sido formalizada.  Desde el Vicedecanato de Investigación 

van a citar a una reunión en el proceso de ver posibilidades.  Mientras, se está 

a la espera de que eso pase para formalizar la decisión.  

▪ En el marco de intercambio de agenda,  el día 31 de mayo,  estuvo en nuestra Escuela 

la académica Simone Rocha y realiza Clase Magistral sobre el drama contemporáneo en las 

series de ficción. 

▪ El Comité, ha terminado con proceso de evaluación de CVs de investigadores.  Durante 

la semana, se enviará la notificación respectiva para contar con la decisión definitiva del 

postulante, de asociarse y de participar en este espacio. 

▪ Actividades 2-2024.   Se busca generar una suerte de hito para la gente que se suma 

(quizás un espacio presencial?).    

o Buscar el mejor formato y así contar con garantía de asistencia. 

▪ Otro propósito es agilizar la gestión de visitas internacionales.   Se aceptan sugerencias 

de nombres que permitan cumplir otros objetivos estratégicos.    (Prof. Ana Acosta?). 

 

 

3. Reporte Consejo FAHU. Presenta la representante de Escuela, Dra. Verónica Rocamora 

 

▪ Información de interés general. 

o Información entregada por la Decana. 

▪ Proyecto Conocimiento 2030.  Impulsado por la FAHU, Facultad de 

Derecho y la Universidad del Norte. 

● Proyecto muy ambicioso y que ya está en su última etapa.  El 19 

de junio presentación del proyecto.  

o Se informa del espacio de trabajo para Profesores/Hora.  Este espacio tiene 

acceso a baño, cafetería y puestos de trabajo. 

▪ Harán llegar un instructivo para solicitar este espacio.  

o A raíz de que la profesora Lorena Valderrama, como profesora investigadora, se 

plantea cómo pueden descargar horas en sus convenios de desempeño. 

▪ No hay una norma al respecto.  Profesores investigadores deben cumplir 

las 12 horas de docencia. 

● Se podría considerar un acuerdo en la Unidad. 

● Hay un diagnóstico, incoherencias.  NO hay asignación de hora 

para estas actividades. 

● Hacer propuestas/modificaciones al Manual de ECDA (12 horas 

semestrales o anuales) 

▪ Prof.  X.  Orchard,  Lo que más llama la atención es que no hay horas asignadas a productos 

demandados.   (Poder asignar horas a investigación por producto, se pueden generar una 

serie de indicadores a los que se pudiesen asignar horas). 

▪ Prof. V. Rocamora.   La invitación está en trabajar en eso. 

▪ Prof. J. Pablo Arancibia.  Insistir en que la Comisión está trabajando. 
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o Generar la instancia para discutir como unidad. 

o Una pieza crítica:   con relativa claridad:  “horas declaradas”  y “trabajo real”.   En 

la comisión se quiere establecer que todas las actividades reales estén 

registradas. 

▪ Prof. V. Rocamora.  Las propuestas se pueden entregar hasta el 28 de junio/ 21 de junio, plazo 

interno.  Art. 35 

o También se está trabajando en la perspectiva de género. 

 
 

4. Proyecto Indización.  Presenta Director Revista Re Presentaciones.  Efraín Bámaca 
 

▪ Se inicia otra temporada de la Revista. 

▪ Apoyo de DICYT para que todas las revistas tengan un espacio en la web. 

▪ Equipo DICYT brindará apoyo en la recopilación de antecedentes. 

▪ Proceso de indexar (no menos de un par de años). 

▪ Se está trabajando en una base de datos de colegas por Consejo Editorial. 

▪ Esta semana con Carla Rivera, se hará un cronograma de tal manera que de aquí a enero 
2025, existan 4 a 5 artículos (ya existe 1)   

▪ Agrega que en reunión de Comisión de Postgrado, se valora todo lo que tiene la revista. 
o Prof. A. Phillippi, consulta por la temática. 

o Prof. E. Bácama, miscelánea en principio (Revista iba a ser cerrada por la DICYT (es para 

no morir)).  Llevar una revista como lo que queremos, significa tiempo, recursos/dinero. 

o Prof. N. Del Valle, sugiere ir con lo que se tiene (ojalá tener 6 artículos). 

 
5. Informaciones generales. Presenta el Prof. Antoine Faure, Director de Escuela. 
 

▪ Paralización indefinida desde lunes 10 de junio. 
o Rectoría responderá el petitorio en relación con demandas transversales. 
o Demandas académicas que están contenidas en el petitorio se discutirán en el Consejo 

Superior de Docencia 
o Petitorio local esperado para el 14/06/2024 (Mesa directiva). 
o Cultura del respeto y el diálogo 
o Suspensión de actividades estudiantiles: Copa USACH, Copa espíritu USACH, 

capacitaciones para organizaciones estudiantiles, todas actividades deportivas y 
culturales, exceptuando las vinculadas a las selecciones deportivas.  

o Los recintos deportivos permanecerán cerrados, excepto para selecciones. 
o El centro de salud seguirá atendiendo. 

▪ Concurso B242: Análisis de gestión III 
o Declarado desierto 
o Revisión del perfil antes de abrir a nivel externo. 

▪ Concurso B360: Bibliotecario 
o Perfil validado y concurso abierto hasta el lunes pasado 

▪ Elecciones de representante de docentes: 
o 11/06 hasta 13/06. 
o Candidata: prof. Verónica González 

▪ Infraestructuras: 
o Puerta automatizada para el zócalo 
o Filtración de la escalera del zócalo 
o Espacio personal de servicio 

▪ Actividades: 
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o 26 de junio, 11:30hrs: Seminario CECOMP. 
6. Varios 
 

▪ Prof.  Luis Yáñez,  Informa respecto de la convocatoria para Elección de Representante de 

Profesores/as Hora on line 

o TRICEL:     profesora Alejandra Phillippi,  profesora Carla Rivera y profesor Luis 

Yáñez. 

o Se presentó solo una candidata;  la profesora Verónica González Pereira. 

o Al momento de ratificarse la votación, cesa funciones profesor L. Yáñez y se invitaría 

al próximo Consejo de Escuela 

▪ Director se refiere a la paridad de género. 

▪ Director agradece a la profesora A. Phillippi el trabajo que está realizado para el Estatuto 

Orgánico.  

 
 
 
 
 
 
 
 

 

--------------------------------------------------------- 
SECRETARIA CONSEJO 

ALEJANDRA PHILLIPPI MIRANDA 
 

-------------------------------------------------------- 
PRESIDENTE CONSEJO 

ANTOINE FAURE  AF/lvl 


